

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes. 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre. 6'00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Calle de S. José, núm. 36

TALLERES:

IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos; línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCION:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

AYER Y HOY

Hoy

AGOSTO 14 1915

El calor grande de estos días parece que confundido los hilos de la telegrafía sin hilos. Pocas noticias de la guerra. Los austriacos son los que no cesan de atribuirse victorias. Estaban tan acostumbrados a los desastres, que cuando han visto a los rusos ceder ante el empuje alemán se han vuelto locos de alegría y ni saben lo que dicen ni lo que escriben. De tal entidad es esa locura que al relatar los propios austriacos un bombardeo a una ciudad italiana por los buques de su escuadra, dicen que desde estos vieron correr a los vecinos hacia el interior, a pesar de la espesa capa de humo en que la población quedó envuelta.

Ayer

AGOSTO 14 1914

Comienza la destrucción de Visé por los alemanes, alegando que de algunas casas se había disparado sobre ellos. Multitud de edificios fueron incendiados, enviándose a Alemania en calidad de prisioneros todos los varones que vivían en ellos. Los soldados alemanes se portaron muy mal con el desgraciado pueblo belga, siendo esta la causa principal de que echasen sobre su patria la antipatía de todos los corazones nobles.

Clima de esta Capital

Día 13 de Agosto

Temperatura máxima a la sombra 32.0
Mínima 22.0
Oscilación 10.0

Cosas de la guerra

Correspondencia violada

El "Bureau Press" ha publicado una nota en la que recuerda el informe que hizo público el Gobierno inglés el día 4 de Julio diciendo que cuando los "paquebots" suecos "Bjorn" y "Thorsten" fueron capturados por los alemanes, los sacos que contenían el correo de Rusia y Suecia fueron abiertos por los alemanes, hecho que constituía una infracción al artículo primero del Convenio firmado en la La Haya en 1907.

Los alemanes publicaron a este respecto, y como contestación a Inglaterra, un comunicado en el que manifestaban:

1.º Que el informe del Gobierno inglés era incorrecto.

2.º Que el correo que conducía el "Thorsten" fue reexpedido a su destino y no fué abierto.

3.º Que algunos sacos de correspondencia sospechosa, encontrados a bordo del "Bjorn", fueron abiertos por ser llevados bajo el cargamento del buque y no ser su peso el que deberían tener sacos con papel, por lo cual se procedió a abrirlos, viéndose que contenían contrabando, en su mayoría alambre y tijeras para cortar alambres. Estos sacos, al decir de los alemanes, iban consignados al Gobierno inglés.

Y 4.º Que el correo que conducía el "Bjorn", y que no contenía contrabando, había sido reexpedido a las autoridades de Correos de Suecia.

A pesar de estas afirmaciones, y de asegurar el Gobierno alemán que esta sacos de correo habían sido respetados, las cartas recibidas en Inglaterra y enviadas en un principio por el "Bjorn", han llegado con prueba evidente de haber sido abiertas por las autoridades alemanas y cerradas nuevamente, habiéndose adherido a ellas una etiqueta, en la que se lee lo siguiente:

"Militar geoffas zugegangen postamtlich geschlossen"

Otras muchas cartas de Suecia, que han sido abiertas, pero que no se ha tenido el cuidado de cerrar nuevamente, y sin ponerlas ninguna mención, no contienen prueba plena de haber sido abiertas en Alemania; pero algunas de ellas llevan inscripciones en alemán, demostrando que los alemanes las han abierto todas, temiendo que llevaran alambre u otro contrabando parecido.

Resulta en extremo ridículo decir que el Gobierno británico tiene que recurrir al servicio internacional de Correos para importar material voluminoso

El alegato alemán, además de carecer de fundamento, cualesquiera que fueran las sospechas de ese país, demuestra de todas maneras una manifiesta infracción al Convenio internacional de Comunicaciones firmado en La Haya, en el que fué acordado que los correos hallados a bordo de navíos neutros en alta mar son inviolables.

Palabras ajenas

"La Información"

Continúa dando preferencia a la cuestión del agua, que por lo visto es un grave problema que se ha presentado en la ciudad vecina. De uno de sus artículos reproducimos este párrafo:

"Pero como el que siembra vientos recoge tempestades, según un antiguo adagio, vean los monárquicos de esta ciudad las consecuencias que estamos expuestos a sufrir por las torpes gestiones de nuestra primera autoridad local"

"La Opinión"

Leemos en este colega lo siguiente: "El periódico Diario de Las Palmas se lamenta de que la prensa de esta Capital acoge las noticias que pueden perjudicar los intereses de aquella isla. Hace mal el colega en esos lamentos, porque en esa materia es él un consumado maestro y nosotros simples discípulos"

"Diario de Tenerife"

Publica estos datos: Según medición hecha por el arquitecto municipal señor Pintor, desde el día 8 de Julio hasta el 11 del actual, se han obtenido en las explanaciones para el nuevo acueducto de Catalanes los siguientes avances:

Table with 2 columns: Section, Meters. Sección de Catalanes (en Ta-hodio) 520'00, Sección de Catalanes (en Ta-hodio) 650'70, Total 1.170'70

"La Prensa"

Habla de las patatas y da esta noticia:

"Comprendiéndose el gran perjuicio que se ocasionaba al mercado público con la exportación de ese artículo de primera necesidad, se ha recibido una disposición telegráfica que fija el día quince del presente mes para suspender en absoluto las exportaciones. Desde mañana, pues, no saldrá de Tenerife cantidad alguna de patatas"

En el "Círculo de Amistad"

Una reunión

Mañana, domingo, a las 4 y media de la tarde, se celebrará en los amplios salones del "Círculo de Amistad-XII de Enero", la segunda reunión de la serie que este casino ha acordado celebrar en honor de sus socios y familias, y que con-brillantísimo éxito han comenzado.

La orquesta encargada de amenizar estas reuniones, ejecutará mañana, las obras musicales siguientes:

Primera parte: Les Deux Vieilles Gardes, obertura.—Leo Delibes.

Las Campanas de Carrión, fantacía.—Planquet.

Minueto.—J. de Vidal.

Segunda parte

Gran Fantasia de la ópera Mignon.—A. Thomas.

Montevideo, Marcha Característica.—Sousa.

De más está decir, que esta reunión constituirá un nuevo éxito para sus organizadores.

Agradecemos la invitación que hemos recibido para asistir a ella.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 13 (14). Observatorio de Comandante Mariña.—Tenerife. Son probables las lluvias ligeras en las costas del Norte.

Cambios de hoy

Londres, vista, a 24'91 por 4; París, vista, a 90'00.

CUESTIONES SOCIALES

DEBER CUMPLIDO, DERECHO GANADO

¿Existe alguna ley escrita, alguna costumbre que por serlo nos obligue a la tolerancia, alguna razón moral que nos consienta el privar del sustento a una familia, sólo porque a una parte de la ciudad conviene encaminar las cosas hacia tal o cual meta?

Examinemos detenidamente la cuestión, apartemos de nuestro pensamiento, en cuanto sea posible, todo cuanto tienda a conducirnos por la ruta de la parcialidad, llevemos un poco de civismo a las columnas del periódico y repitamos con el sociólogo insigne la frase que nos ha servido constantemente para acoplar nuestra conducta a los dictados de la conciencia: «Dejáos perseguir, dejáos ahorcar, pero publicad siempre vuestro pensamiento».

Somos amigos de los débiles, hemos tenido muchas ocasiones para demostrarlo cumplidamente y algunas más se han de presentar en la vida para corroborarlo. Pero nuestra amistad con los débiles no nos lleva en ningún caso a adularles. Eso nunca. De nosotros esperen todos lo que creamos justo, lo que nos parezca equitativo, pero no sueñen con la adulación porque jamás encontrará nadie en nuestras palabras consuelos que no estén inspirados en la justicia ni alientos que no tengan por gestación una causa noble. Somos así, francamente, y estamos muy contentos de ser así. El que obre bien, sea quien sea, tendrá nuestro aplauso; y el que obre mal, sea quien sea, cargará con nuestras censuras. Nada nos importa la calidad de la persona aplaudida, pero tampoco nos importa el número de los censurados.

Cuando entendemos que una colectividad se ha extralimitado en sus derechos, tomamos la pluma para decirle que ha de encerrarse inmediatamente en la frontera de sus deberes, si desea algún respeto y consideración para sus actos, sin preocuparnos de si esa colectividad está constituida por muchos individuos o por dos o tres, pues nada de eso nos importa cuando tratamos de corregir un vicio. Cuando el rey ha salido de los linderos de la Constitución o hemos creído que ha salido, el rey ha pasado por el tamiz de nuestra crítica, sin que nos asustasen procesos ni sentencias de mayor o menor gravedad. Y así con todos, que desde el rey al último español nadie puede solicitar de nosotros que nuestra pluma modesta se incline a un lado que no tiene nuestras simpatías.

Estamos siempre al lado del débil, pero cuando ese débil se cree con fuerzas suficientes para imponerse a otro más débil que él, entonces este último cuenta con nuestro apoyo. Estamos al lado del débil, lo repetimos, no de Fulano o Mengano.

¿Que siguiendo esa conducta perdemos tres o cuatro o diez votos en las elecciones? No nos importa. Nosotros queremos hacer un partido republicano que merezca la confianza del público, es decir, queremos continuar con un partido republicano en el que se tenga absoluta confianza, partido que sea capaz de dirigir al pueblo, que esté capacitado para re-

mediar sus necesidades, para resolver sus problemas, para garantizar el derecho de cada uno evitando al mismo tiempo que los unos con su astucia y los otros con la fuerza del número se impongan a los que quieran cumplir sus deberes de ciudadanía, a los que quieran llevar el sustento a sus familias, a los que quieran que se les respete hasta en sus equivocaciones en cuanto estas no impliquen perjuicio para tercero.

El partido republicano, tal como nosotros lo concebimos, no es un partido dedicado a la adulación de los electores, sino un partido que se dedica al culto de la justicia y del derecho.

El que nos demuestre que está en posesión de la justicia, sea quien sea, nos tiene a su lado; el que nos deje ver que inspira sus acciones en la sinrazón, sea quien sea, no cuente con nosotros.

Y veamos ahora por qué hemos hecho un preámbulo tan largo para una cosa tan breve como la que hemos de relatar.

Somos enemigos de que se perturbe el orden público cuando no hay una razón grande que abone la perturbación. Quisiéramos que no existiese guardia civil, ni policías, ni ninguno de esos instrumentos creados para garantizar la vida de los ciudadanos; pero quisiéramos también que todos los ciudadanos se habituasen a la idea de que a la guardia civil hay que hacerla innecesaria para que desaparezca, y eso solo se consigue con el respeto mutuo, y eso solo se obtiene con que cada cual piense que la circulación pública es cosa que a nadie debe impedirse y que la libertad del trabajo debe ser algo tan sagrado como la tranquilidad de las familias respectivas.

Las colectividades, por lo mismo que su fuerza es mayor tienen mayores deberes que los hombres aislados, y por esa razón misma las censuras, cuando la ocasión llega, han de ser más claras y más energicas.

Y esas propias colectividades no deben apelar a bravatas, que no dan razón alguna, sino inspirar sus actos en la justicia para que las censuras se truequen en aplausos, cosa fácil de conseguir cuando se lleva por lanza la buena fe y por escudo la dignidad.

Compañía Caratt

Muchos aplausos obtuvo anoche esta compañía, siendo muy elogiada la manera suntuosa con que las obras se presentan.

El Espía es un drama policiaco con todas las de la ley, capaz de hacer quitar el sueño a cualquiera.

Los artistas son bastante discretos y en noches sucesivas tendremos ocasión de apreciar el mérito de cada uno.

Para esta noche anuncian los programas el estreno de La diadema de la princesa.

GUARDIA CIVIL

Por un perro

El vecino de San Andrés y Saucos, Asisclo Machado Román, ha dado cuenta que con motivo de haber arrojado unas rajás de leña a un perro de su vecino Julio Rodríguez Pérez sosteniendo una reyerta con este, quien le produjo, con una navaja, una herida de tres centímetros de extensión por dos de profundidad en el costado izquierdo,

Telegramas en verso

No resulta un imposible, aunque parezca un absurdo, el de coger una bala disparada por alguno de los fusiles que ahora usan germanos y rusos.

Hace unas cuantas semanas (no sé cuántas de seguro) un gran aviador francés fuerte, recio y melenudo, volando sobre las filas enemigas diez minutos, a una altura aproximada de unos siete mil pies justos, sintió sobre su cabeza pasar un objeto oscuro, y creyéndolo un insecto, para salir del apuro, le echó mano con viveza y vió entonces que sostuvo una bala de un fusil disparado por un ruso.

Con este fausto motivo, que es singular cual ninguno, varios sabios se han propuesto averiguar cómo pudo un aviador desde Francia alcanzar lo de los rusos, y por fin se ha descubierto, tras muchos trabajos rudos, que los fusiles de ahora disparados en Okiuisto albergan la propiedad de recorrer todo el mundo (es decir, los proyectiles) sin descansar, hasta el punto que es de antemano elegido por afán de cada uno.

Otro caso más notable es este. Por el conducto de un gran mortero austriaco anteayer se metió un húngaro y al dispararse la bala el hombre salió del mundo para alcanzar las estrellas, pero a los cuatro mil nudos se encontró en un aeroplano y allí luchó como pudo hasta derrotar al pobre aviador, que moribundo fue lanzado a los espacios etéreos mientras el húngaro volaba con gran denuedo gritando ¡vivan los turcos! Guzmán Bueno.

OBITUARIO

En La Laguna, después de larga y penosísima enfermedad, falleció esta mañana nuestro querido y antiguo amigo y corresponsario D. Tomás Hernández Vargas.

La muerte de este amigo nuestro, aunque se esperaba tan funesto desenlace, la gravedad de su dolencia, ha causado gran impresión entre las muchas amistades con que contaba, siendo por todos muy querido y apreciado por su acrisolada honradez y laboriosidad.

El sepelio se verificará esta tarde a las seis en la vecina ciudad.

A sus familiares enviamos nuestro más sentido pésame.

La acción de la flota inglesa

Una carta de Balfour

Londres, 1.º.—El corresponsal en Londres del New York World ha sometido a mister Balfour un artículo escrito para aquel periódico por el conde de Rewentlow, respecto al año que va de guerra naval.

Balfour ha contestado con una larga carta.

Comienza diciendo el ministro inglés:

"Os estoy muy obligado por haberme enseñado el artículo de Rewentlow. No estoy seguro de haber comprendido su objeto: pero, según los deseos que me indicáis, os hago algunas observaciones sobre su contenido.

Rewentlow explica por qué la flota alemana no ha sido completada durante quince años que han transcurrido desde el primer proyecto naval.

Cuenta ciertos cálculos falsos del Gobierno alemán, a consecuencia de los cuales la flota alemana del mar del Norte hubiese estado colocada en una situación de superioridad numérica.

Estos son puntos sobre los cuales Rewentlow habla sin duda con autoridad; pero en todo caso sólo concierne a su país.

Cuando de paso habla de que Inglaterra deseó atacar a Alemania, cae en una contradicción, en la cual no le escucharán con el mismo respeto.

Aunque Rewentlow no lo sepa, el

**La Leche Condensada marca**  
**“LA PASTORA”**  
es leche pura de vaca, condensada con solo quitarle cierta proporción de agua y conservada con toda su crema y propiedades nutritivas por la adición de una cantidad del mejor azúcar de caña refinado.



**La mejor alimentación cotidiana**

mundo dilucidó hace tiempo la cuestión de quién fué el agresor en la guerra actual.

El objeto principal del artículo de Rewentlow es elogiar a la flota alemana.

Seguramente no quiere despreciar el valor y la habilidad de los marinos que la componen, y no duda que han hecho todo lo posible, tanto en la guerra honrada, por la cual sin duda tenían preferencia, como en la guerra deshonrosa, que les fué impuesta por sus superiores.

Rewentlow nos dice que nosotros los ingleses hemos dejado de invitar a la flota alemana para que salga a batirse con nosotros.

En efecto: hasta ahora la flota alemana no ha creído prudente entrar en una acción con fuerzas superiores, y no estaría bien afeárselo.

Al comienzo de la guerra se nos anunciaba que por un procedimiento de atrición continuo se proponían reducir a la flota inglesa buque por buque, hasta el punto de establecer una igualdad entre ambos adversarios.

El proyecto fracasó completamente, y la igualdad deseada está más lejos hoy que hace un año, y ésta sería cierta aún si ciertas inexactitudes extraordinarias, referentes a las pequeñas operaciones que se han verificado en el mar del Norte, tuvieran algún fundamento.

Rewentlow nos dice, por ejemplo, que con motivo de la escaramuza del 28 de Agosto, en la que algunos cruceros alemanes fueron destruidos, la escuadrilla inglesa sufrió daños considerables, lo cual es completamente falso. Rewentlow nos declara aún que cuando ocurrió la escaramuza del 18 de Enero, en que el "Blucher" fué hundido, perdimos el crucero "Tiger"; eso es también falso.

En ese encuentro no perdimos ni una chalupa.

Yo no creo que esas falsedades tengan importancia; pero a los que las crean puedo decirles que, a excepción de la batalla de Chile, ni un solo buque de la flota inglesa ha sido hundido o seriamente averiado por los alemanes.

Además, esos triunfos imaginarios sólo los realizaron los buques de guerra alemanes, de los cuales Rewentlow habla con orgullosa satisfacción y demuestra ese orgulloso refiriéndose al ataque a las poblaciones no fortificadas de Yorkshire por los cruceros alemanes.

Esa hazaña es tan poco gloriosa como inmoral.

Dos o tres cruceros rápidos han atravesado el mar del Norte durante la noche, y al alba han bombardeado la población sin defensa, matando a cierto número de paisanos, mujeres y niños, y después de media hora de esa acción galante se han salvado buscando abrigo en sus costas fortificadas.

Mejor me parece inventar la historia imaginaria del hundimiento del "Tiger" que jactarse de tal hecho de armas; pero si en realidad se examina la apología de Rewentlow de la gran flota alemana, se encuentra que elogia las minas submarinas alemanas.

No hay ninguna duda que estas minas alemanas, sembradas al azar, sin advertir a los neutros, han causado la destrucción de numerosos buques neutrales y algunos buques de guerra.

El primer resultado es depreciable; el segundo, legítimo.

Sembrar minas no es un método muy glorioso de hacer la guerra, a pesar de que contra los buques de guerra es perfectamente justo.

Es preciso decir algo respecto a los submarinos.

No importa que al leer las observa-

ciones Rewentlow suponga que los submarinos son de invención alemana y presume que sólo Alemania los usa.

Su empleo necesitaría una modificación en la táctica de la guerra naval.

Esto ha sido reconocido en los círculos navales desde hace varios años, y fué también realizado por Washington y Londres como por Berlín.

Lo que hay de nuevo en el uso del submarino alemán no es su empleo contra los buques de guerra, sino contra los buques mercantes sin defensa y contra los vapores de pesca inofensivos.

Es preciso admitir que esto no estaba previsto ni en Washington ni en Londres, siendo puramente alemán; pero Rewentlow se engaña enormemente suponiendo que durante el año transcurrido esos métodos homicidas han cambiado la vida económica de Inglaterra, ni mucho menos. Lo que han hecho es manchar la reputación de la Marina alemana para siempre.

Si alguien quiere saber si la flota inglesa se ha mostrado digna de sus tradiciones, es una cosa sencilla: basta saber que tiene las siete funciones únicas que una flota puede realizar; puede echar de los mares al comercio enemigo; puede proteger a su comercio, puede hacer imponente a la flota enemiga; puede hacer imposible el transporte de tropas enemigas por el mar para atacar o defenderse.

Puede transportar sus tropas a voluntad; puede asegurar su aprovisionamiento y en circunstancias favorables puede ayudar en sus operaciones.

Hasta ahora, la flota inglesa ha realizado todas esas funciones con éxito.

Ni un solo buque mercante alemán está en el mar.

La gran flota alemana no ha osado salir de su territorio para proteger la tentativa de invasión de nuestro territorio, jamás aún ensayada.

Las tropas inglesas, en número incomparable, han ido y venido por el mar.

Alemania ha visto desaparecer sus colonias una a una, sin poder llevar ni un hombre ni un cañón para defenderlas.

Una flota que ha hecho todo eso, podemos decir, no sólo que ha hecho mucho, sino que ninguna flota ha hecho más.

Y nosotros, los ciudadanos del Imperio británico, no podemos esperar sino que el segundo año de esta guerra no demostrará menos éxito, como demostrará que sus esfuerzos no disminuyen." Firmado: Balfour.

**Otro robo, y van...**

Entre las dos y media y tres de la madrugada de hoy se cometió un robo en el depósito de mercancías que el Sr. Brage tiene instalado en la casa de la calle de Imeldo Serís esquina a San Francisco de Paula.

A las dos y media pasó por aquel sitio el sereno del comercio. Al volverlo a hacer a las tres, notó que dentro había luz; miró por el agujero de la llave y vio a un hombre.

Con gran falta de tecto el sereno comenzó a dar fuertes golpes en la puerta que el depósito tiene a la calle de Imeldo Serís; viéndolo el ladrón no "respondía", tocó por la de la calle de Canales, obteniendo igual resultado, por lo que tocó el pito de alarma y aprovechando este momento, el caco se dió a la fuga, saliendo por la puerta que da a la calle de San Francisco de Paula y emprendiendo veloz carrera con dirección a la plaza del Teatro.

El ladrón cuando oyó los golpes que se daban a las puertas, como la luz eléctrica que tenía encendida, no alumbraba lo suficiente, encendió una

cerilla para buscar la salida, por entre los bocoques.

El ladrón llevóse un billete del Banco de España de 100 pesetas, un duro sevillano y un billete falso de 50 pesetas.

Como de costumbre, el ladrón no se sabe quién es ¿Y para qué? Para detenerlo y dejarlo escapar...

Ahora sí que vierá bien aquello de La Gran Vía:

"Hay que gracia tiene esta ratonera que se van las ratas de cualquier manera".

**Carnet de sociedad**

Ha regresado de su viaje a la Gomera, nuestro querido amigo, el Ingeniero Jefe de Montes, D. Arturo Ballesler.

—Ha llegado de la Gomera, nuestro amigo el propietario D. Daniel Fernández del Castillo.

—Hállanse en esta Capital nuestros amigos de la Gomera, D. Nicasio y D. José León.

—Ha contraído matrimonio en el Puerto de la Cruz, con la Srta. Virginia Marrero Martín, el joven D. José Rodríguez.

**Servicio radiográfico**

Londres, 13 de Agosto.

**Proposición de paz**

Coincidiendo con los reveses que los ejércitos rusos han causado a los alemanes en el este, se reciben noticias de renovaciones de proposiciones de paz de Alemania.

Una segunda campaña de invierno es lo último que el enemigo desea.

Una orden del día publicada por el Estado mayor alemán en Flandes, declara que es seguro la paz en Octubre.

**La paz a fecha fija**

En toda Alemania existe un creciente descontento entre los socialistas y clases obreras.

Debido a las grandes pérdidas militares y a la situación económica abrumadora en extremo, el gobierno alemán pudiera ser empujado a negociaciones de paz.

**Descontento**

Pero los aliados han expresado su determinación repetidas veces de continuar la guerra hasta conseguir la victoria y solo pueden concertar la paz bajo sus propias condiciones.

La enorme producción de municiones en Inglaterra y Francia indica que no tienen intenciones de escuchar a Alemania, hasta lograr el objeto por el cual fueron arrastrados a la guerra.

**La lucha en Rusia**

El último comunicado ruso demuestra que nuestra aliada sostiene una lucha magnífica.

En la región de Riga, por ejemplo, los rusos rechazaron intentos alemanes de cruzar el Sen, y en dirección a Jacobstadt y Dvinek avanzan los rusos con éxito hostigando al enemigo muy de cerca.

Cerca de Kovno los ataques alemanes en la frontera oeste de Vienn, han sido rechazados hasta Jessia.

En el frente entre el Wiepitz y el Bug, desesperados ataques enemigos fueron rechazados y arrojados para atrás con enormes pérdidas.

Comunicado ruso dice: "Enormes montones de cadáveres alemanes quedaron en frente de nuestras posiciones."

Las probabilidades ahora son, que los rusos apesar de la terrible naturaleza de los ataques alemanes, llegarán a sus nuevas líneas de defensa sin peligro.

**En Francia**

Comunicado francés dice que ha habido nueva lucha encarnizada en el Argona, en donde el Kronprinz, que ha sufrido graves reveses en esta región ha sido nuevamente arrojado hacia atrás. Despreciando vidas y municiones, el enemigo continúa inútilmente sus ataques obstinados a las líneas francesas en el Argona.

Nuevos ataques fueron hechos ayer tarde y después de una viva lucha con granadas y petardos, fueron rechazados.

En el resto del frente no ha ocurrido nada de particular, excepto en el Artois, en donde en un punto Norte de Chateau de Carleul, un intento de ataque alemán fué parado fácilmente.

**En los Dardanelos**

Los submarinos británicos que operan en los Dardanelos y Mar de Mármora, están causando terror entre los turcos.

No solo el hundimiento de "Sairredin Barborossa" está completamente confirmado, sino que se anuncia oficialmente en una comunicación del almirante británico, que un cañonero turco moderno y un transporte han sido torpedeados también.

Despacho del corresponsal de la "United Press of America", cuyos mensajes son transmitidos a este país por el "Exchange Telegraph", dan evi-

dencia de la consternación que ha causado en Constantinopla, estos y otros hechos de los submarinos.

Con referencia a las operaciones de tierra un mensaje declara que los aliados han descubierto un punto absolutamente vulnerable, en las defensas turcas de Gallipoli, que "permitirán a los aliados hacer un nuevo avance rápido".

**Los zeppelines**

"La oficina de la prensa" comunica que dos zeppelines visitaron la costa este, anoche, entre las 9:30 y las 11:45, arrojando bombas incendiarias y explosivas en varios sitios, matando tres hombres, 2 mujeres y 9 niños, averiando seriamente 14 casas.

Los zeppelines fueron perseguidos pero lograron escapar de muchas patrullas de aeroplanos.

Un zeppelin parece que fué averiado.

*Marconi Wireless Press.*

**SERVICIO TELEGRAFICO**

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 13 (23'10)

**DE ESPAÑA**

**Comentarios a un discurso**

"El Imparcial" recoge comentándolas, las impresiones que la prensa de Paris publica con motivo del discurso pronunciado en el banquete de Santander por el jefe del Gobierno D. Eduardo Dato.

**La intervención**

Según la prensa francesa, el señor Dato insinuó en su discurso que se hacen trabajos para inclinarse a España a que intervenga en la contienda europea.

**Ho es cierto**

El Presidente del Consejo se ha apresurado a desmentir lo dicho por aquella prensa.

**Mal comprendidas**

Afirma que sus palabras han sido mal comprendidas, pues ni remotamente dijo lo que la prensa francesa le atribuye.

**La neutralidad**

La neutralidad de España ha sido y es respetadísima por todas las potencias.

**Medidas militares**

Habló luego el Presidente, de la movilización de los excedentes de cupo, justificando esta medida, con el cumplimiento de un precepto de la Ley de reclutamiento del ejército.

**Comentarios**

El artículo de "El Imparcial" y las aclaraciones del Sr. Dato, están siendo comentadísimas.

**Gestiones**

Las gestiones practicadas por el Ministro de Fomento Sr. Ugarte, cerca de la Compañía Trasatlántica, para que esta traslade a España los españoles que se hallan en Méjico en la indigencia, han dado el satisfactorio resultado que el Ministro se propone.

**La Trasatlántica**

En su consecuencia, la Trasatlántica ha dado las oportunas órdenes a los capitanes de sus buques que toquen en Veracruz, para que recojan allí y conduzcan a España a dichos desgraciados compatriotas.

**El "Reina Cristina"**

La repatriación de los españoles de Méjico la comenzará el "Reina Cristina", a cuyo capitán se le han comunicado órdenes telegráficas.

**La huelga de Reus**

Las noticias que se reciben de Reus dicen que cada día se agrava más la huelga que sostienen aquellos obreros.

Estos anuncian una asamblea, que se celebrará el domingo próximo.

**Ratificación**

En dicho acto se proponen los huelguistas ratificar su actitud contra los patronos.

**Otro conflicto**

También dicen de Reus que otro de los conflictos que preocupan seriamente a aquellas autoridades es el de las subsistencias.

**Escasez de harinas**

La escasez de harinas es tan enorme, que se teme que de un día a otro dejen de fabricar el pan muchos industriales.

**Balompíe**

Con motivo de dificultades surgidas a última hora, el equipo que mañana contendrá con el primero Teide, será el Isleño.

Antes del encuentro entre ambos concertado, se celebrará la carrera de sortijas en bicicletas, en la que tomarán parte distinguidos jóvenes de esta capital. Las cintas se hallan expuestas desde ayer en el escaparate de la droguería del Sr. Espinosa, en la plaza de la Constitución, así como la sortija de señora que se sorteará gratuitamente entre los concurrentes, para cuyo fin en cada entrada irá un número.

Los niños podrán entrar a mitad de precio, pero no tendrán derecho a número para la rifa de la sortija.

Dado el entusiasmo que este espectáculo ha despertado, es seguro que se verá concurridísimo.

**Las autoridades**

Las autoridades trabajan sin descanso, para solucionar ambos conflictos.

**DE LA GUERRA**

**Noticias de Francia**

El parte oficial de Paris, recibido esta noche, contiene las siguientes noticias de la guerra:

**El enemigo**

El enemigo ha hecho desesperados ataques en Artois y Argonne, que han sido rechazados por nuestras tropas.

**Bajas**

En todos estos ataques, los alemanes han sufrido grandes bajas.

**Tranquilidad**

En los demás sitios de nuestro frente, la tranquilidad ha sido completa.

**En el Camerun**

También dice el comunicado de Paris, que las tropas aliadas que operan en el Camerun, han alcanzado ultimamente algunos triunfos sobre los alemanes.

**Derrotados**

Estos fueron derrotados en Tingeno.

**Bajas**

El número de bajas sufridas en esta acción es considerable.

**El enemigo huye**

El enemigo vióse obligado a huir desordenadamente, abandonando muertos y heridos.

**Otras pérdidas**

También dejó en poder de los aliados muchas armas y municiones.

**Ocupación**

Los aliados ocuparon Tingeno.

**DE RUSIA**

**Por el mar**

Las noticias oficiales de San Petersburgo, dan cuenta de que la escuadra alemana ha efectuado un nuevo ataque a la entrada del golfo de Riga.

**Rechazados**

Este fué rechazado brillantemente por los rusos que consiguieron averiar varios de los buques alemanes.

**Más éxitos**

También dice el despacho ruso que las tropas moscovitas que se batían al Sudeste de Riga, han de salojado de sus posiciones al enemigo, obligándole a retroceder.

**En otros sitios**

Asi mismo los rusos han luchado con éxito entre el Wiepitz y el Bug, rechazando varios reiterados ataques de los alemanes.

**Pérdidas**

Estos han sufrido en estos encuentros enormes pérdidas.

**Otra victoria**

También los rusos rechazaron victoriosamente al enemigo en dirección de Euphaste.

**Prisioneros**

Los rusos apoderaronse en esta acción de 1.200 prisioneros.

**Más pérdidas**

Además el enemigo dejó en poder de los rusos 200 carretas cargadas de municiones.

**En el Cáucaso**

Los rusos continúan persi-

Academia Teórica-Práctica Mercantil y de Segunda Enseñanza  
Colegio de 1.ª Enseñanza (anexo a la misma)  
San Felipe Nery, 34

Director: Don José Bermudo

Ampliando la instalación de esta Academia, ha empezado a funcionar, anexa a ella, la CLASE DE PRIMERA ENSEÑANZA.

Dotado el Colegio de material moderno y completo para esta clase, podemos ofrecer al público una enseñanza sólida y esmerada, no dudando obtener la misma favorable acogida dispensada a este centro en las clases a que se viene dedicando.

### ULTIMA NOVEDAD

## CERVEZA „THE PERFECTION“

**Pruébela usted!!!**

Se vende por cajas y por docenas en la fábrica de gaseosas THE PERFECTION, de esta Capital, calle de Jesús Nazareno, No. 5. Teléfono, No. 415. También se pueden entregar los encargos a los carteros de la casa.

**3.000 Pesetas Regala a sus consumidores 3.000 Pesetas**

**IDEAL NÚMERO 3**

**Tres mil pesetas mensuales**

guiendo a los turcos en el Cáscaso.

## DE ITALIA

El parte oficial

El parte oficial de Roma dice lo siguiente:

### Escaramuza

En Cadova en una pequeña escaramuza, aprisionamos cuarenta soldados.

### Los austriacos

Los austriacos realizaron un audaz ataque nocturno a nuestras posiciones en la campaña de Oede.

Nuestras tropas rechazaron energicamente.

Nuestra artillería bombardea la meseta de Doberdo.

### Bombardeo

#### La escuadra austriaca

La escuadra austriaca inició un ataque a lo largo de la costa italiana, desde Molfetta a San Giorgio.

### Se retira

Nuestras baterías de Costa obli góranle a retirarse.

## Más de Francia

### Fiesta musulmana

Un despacho de París dice que los musulmanes residentes en aquella Capital, festejaron brillantemente la terminación del Ramadán.

La fiesta celebróse en el local llamado «La Amistad Musulmana.»

### Mesa.

## Notas marítimas

### Pasajeros

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor español «León y Castillo», trayendo de Valverde y esca- 45 pasajeros.

### Frutos

Con cargamento de frutos del país han fondeado los vapores «San Sebastián» y «Tenerife», y el pailebot «Pérez Castro».

### Pescado

Con un cargamento de pescado fresco ha fondeado el pailebot «Progreso».

### Cal

Ayer tarde fondeó el pailebot «Rosario», trayendo de Tostón un cargamento de piedra de cal.

### Carga

Con carga general para el comercio de esta capital ha fondeado el vapor español «León y Castillo».

## NOTICIAS

**Memoria.**— Hemos recibido la Memoria correspondiente al último año académico del Instituto general y técnico de La Laguna.

Agradecemos la atención.

**Alumbrado eléctrico.**—Según dicen desde acá, se acaba de recibir en Las Palmas el motor que se esperaba para el alumbrado eléctrico de aquella importante villa.

**Disposición.**—El Sr. Director del Tesoro publica por telegrama de 13 del actual comunica a esta Delegación de Hacienda que según R. O. del Minis-

## Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

**Emite giros sobre todos los países.**  
**Pagos telegráficos.**  
**Cartas de crédito.**  
**Descuentos y Cobros.**  
**Cuentas corrientes.**  
**Compra Cheques y Letras.**  
**Cambio,** y toda clase de operaciones Bancarias.



Filiaciones con arreglo al nuevo modelo oficial se venden en la Imprenta Gaacía Cruz San José, 36.

## Sombrerería

de

Juan Letourneau

Clavel, 17

esquina a Nicolás Estévez (antes Botón de Rosa)

En este acreditado establecimiento, a cuyo frente hay personal competente se confeccionan y se componen sombreros de todas clases.

Se han recibido sombreros de paja de última moda, como asimismo una magnífica colección de livianos y otras clases, todos de última novedad y propios para la presente estación.

No confundirse: Clavel 17, esquina a Nicolás Estévez (antes Botón de Rosa).

**Cacao Caracas,** superior. Importador, Manuel F. Feria, Santa Cruz de Tenerife.

## Ramón Martín Espino

MÉDICO-CIRUJANO

Valentín Sanz, Núm. 7

Consultas de 11 a 1, San José, 38. Martes, Jueves y Sábados gratis para los pobres, de 4 a 5.

### Se vende

una bonita y espaciosa casa de dos pisos en sitio céntrico de esta capital. Informarán de 12 a 2, Pilar 80, 2.º

El conocido fotógrafo **José Sicilia** participa a su numerosa clientela y al público en general, que acaba de establecer una cabaña de su propiedad, en la calle del NORTE No. 25, la que lleva por nombre **Fotografía Moderna**, y que reúne, a más de otras muchas ventajas, la comodidad de no tener el público que subir escaleras y el haber siempre en su Galería una temperatura agradable por mucho calor que haga. Se entregan los trabajos con esmero y prontitud. Especialidad en ampliaciones.

### Mantecado

Todas las noches se sirven en el kiosco de la Alameda de la Libertad, el rico mantecado de crema y todas otras clases de bebidas frescas a precios más bajos que en otros sitios.

## THE LONDON ASSURANCE

Compañía de SEGUROS de Londres

Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS EN 31 DE DICIEMBRE DE 1914

£ 5.495.401

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909.

Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros.

Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,

**Miguel Rodríguez Baeza**

Dirección: Canales, 36.

## EL GUANCHE

Valentín Sanz, 27

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrará el público los siguientes artículos, cuyos precios se detallan:

### Café en grano y tostado y molido en el mismo día

	En grano	Molido
Café Caracas 1.ª superior	Pts. 1'90	2'80
Café Caracolillo	Pts. 1'80	2'40
Café Descerezo 1.ª	Pts. 1'70	2'20
Café Trillado 1.ª	Pts. 1'60	2'00
Café Trillado 2.ª	Pts. 1'50	1'80
Pasilla 1.ª	Pts. 1'40	1'60
Idem 2.ª	Pts. 1'30	
Idem corriente	Pts. 1'20	
Idem idem	Pts. 1'10	

### Chocolate y cacao

	Pesetas
Chocolate de 1.ª, los 460 gramos.	2'50
Chocolate de 2.ª, id. id. id.	2'00
Cacao en grano, id. id. id.	1'50

### Vinos y Licores

Hay en esta casa un buen surtido de vinos finos del país y de fuera de él, y licores de todas clases, cuya lista de precios sería interminable, por lo cual solo señalaremos algunos de los más usuales.

Cuesta de Santa Ursula, marca A. Monje	
Moscatel exquisito	Ptas. 3'00 la botella
Malvasía	Ptas. 2'50 —
Marmajuelo	Ptas. 2'00 —
Negra Molle	Ptas. 2'00 —
Pedro Jiménez	Ptas. 2'00 —
Listán blanco	Ptas. 2'00 —
Vidueño tinto	Ptas. 1'75 —

### Comestibles

En comestibles tenemos lo mejor, más fresco y más al alcance de todos los bolsillos.

Y va la especialidad de la casa.

### Alpargatas caraqueñas

Número 1 docena . . .	Ptas. 28
Número 2 docena . . .	Ptas. 26
Número 3 docena . . .	Ptas. 23'50
Número 4 docena . . .	Ptas. 21
Número 5 docena . . .	Ptas. 19
Número 6 docena . . .	Ptas. 17
Número 7 docena . . .	Ptas. 16
Número 8 docena . . .	Ptas. 15
Número 9 docena . . .	Ptas. 14
Número 10 docena . . .	Ptas. 13

Quien no compre en esta casa está reñido con el buen gusto y con sus intereses.

## EL GUANCHE, Valentín Sanz, No. 27

## TINERFENA

MANUEL HERRERA

Casa fundada en 1880 Santa Cruz de Tenerife  
FABRICA: Imeldo Seris. No. 2 — DEPOSITO: Cruz Verde, 18

Esta antigua y acreditada Fábrica de Tabacos, tiene el honor de participar a su distinguida clientela, haber puesto a la venta sus nuevos cigarrillos ovalados, sin emboquillar, que se denominan PREDILECTOS.

Llama la atención de sus clientes y del público en general, respecto a sus cigarrillos ovalados MARCONI, con boquilla de corcho y oro, RADIUM parafinados y REGIONALES cilindricos, los cuales están elaborados con todo el esmero que tiene acreditado esta casa, empleando en su confección las mejores ramas de tabaco, de la Isla de Cuba.

Los cigarrillos económicos TRIUNFO ovalados y cilindricos, se fabrican con tabaco de superior calidad.

En el interior de las cajillas encontrará el consumidor, una tarjeta de las que presentando 1.000, se obsequiará al portador con una ampliación fotográfica, marco y cristal de 40 por 60, para colocarla.

No facilitando el interesado una fotografía en buen estado, se le retratará, para hacer la ampliación.

—Así, así—replicó Joubert.—Atravesamos un período de calma.

—Calma momentánea... pronto se animarán nuevamente... ¿Y su hijo?

—Siempre lo mismo... Gastando mucho y no ganando nada...

—Sin embargo, trabaja...  
—Que trabaja!...

—Seguramente... ¿Acaso no se ocupa de la compra y venta de propiedades?

Plácido miró a su interlocutor con expresión de cómica sorpresa.

—Vamos a ver—dijo de repente.—Aquí hay alguna equivocación, no me cabe duda. ¿No me hablará usted de otra persona, creyendo hablarme de mi hijo?

—No, no; de él mismo le hablo... Hace dos horas estaba en este despacho, sentado ahí, donde usted...

—¿Y qué asunto le trajo a su casa?

—Vino como intermediario de una persona que compra a uno de mis clientes una casa de campo en Fontenaysous-Bois.

—¿Me deja usted de piedra, querido amigo!... ¡Leopoldo intermediario! ¿Qué significa esto?

—No veo que signifique nada de particular... Francamente, me admira su sorpresa. Su hijo vino a rogarme que haga extender la escritura de venta que deben firmar mañana, y sobre cuyo precio de adquisición, que es de veinticinco mil francos, me ha entregado cinco mil.

Plácido Joubert sabía dominarse en toda clase de circunstancias: no obstante, a medida que el procurador hablaba, pese a su fuerza de voluntad, palideció visiblemente. Haciendo, empero, un llamamiento supre-

este momento quizás sufre... quizás está peor... tal vez moribunda, esperando un auxilio que no llega... que no llegará jamás... Entonces mi corazón se oprime y mis ojos se humedecen... Sí, amigos míos! Yo, un hombre, lloro... lloro como un niño.

—Vaya, vaya; amigo mío—dijo Vivier, que ya no se burlaba.—Es preciso reflexionar... No es cosa de morir si no vuelves a encontrar a esa joven.

—Oh! yo la encontraré—exclamó Gouverneur,—tanto la he de buscar, que por fin será preciso que la halle...

—¿Pues entonces valor... ¿A qué conduce dejarte abatir como una mujercilla y enflaquecer de penas? A fe mía, que eso sería... Si alguna vez tropiezo a la rubita, yo te prometo conocerla, saber donde vive y decir-telo en seguida.

—Yo también—dijo Lavaud.

—Lo mismo digo—añadió Fremy.

Adriano Couvreur estrechó la mano a los tres y una lágrima furtiva se deslizó por su mejilla.

—Ya es hora de almorzar, hijos míos!—exclamó Vivier, mirando su reloj.—En marcha hacia la casa de la señora Philippe!... Hoy nos tocan calios al estilo de Caen!... Ya me estoy relajando de antemano!...

Y cogiendo del brazo al joven pintor enamorado, los cuatro amigos abandonaron el taller.

Adriano Couvreur era un muchacho excelente, una naturaleza privilegiada y un corazón de oro, pero impresionable con exceso. El amor de que acababa de hablar era realmente sincero y formal.

Había visto a Clara un instante, apenas algunos segundos; las miradas de los dos jóvenes no habían hecho más que cruzarse, y Couvreur, al continuar su ca-

**Clinica operatoria.** DIRECTOR: J. Rodríguez López.  
 Cirujía general. Garganta, nariz, oídos y ojos.  
**Graduación de la vista**  
 Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.  
**Inyecciones del 606**  
 Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.  
**Consulta particular, a hora convenida.**

The Bernese Alps Milk Co.  The Bernese Alps Milk Co.  
**MARCA EL OSO**

**Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar**  
 Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.  
 Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.  
 Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su dureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, JOSE ACUNA, Santa Cruz.

**Yeoward Brothers**  
 Línea de vapores rápidos, FRUTEROS entre Liverpool y Lisboa ó Islas Canarias.  
 Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de AGOSTO.  
 ANDORINHA . . . 11 de Agto.  
 ARDEOLA . . . 23 de . . .  
 Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus simancas especialmente acomodadas para recibir frutos durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase á los siguientes precios.  
 Por los vapores Andorinha, Agulla y Ardoula: billete sencillo L. 8:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.  
 Por vapor Avonnet billete sencillo L. 6: 6: 0. Id. de ida y vuelta L. 10: 10: 0.  
 Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.  
 Para más informes, dirijirse á los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 43.

**Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes**  
 Robayna, 12 esquina a Gran Via (Barrio de los Hoteles)  
 Director: DR. VEREMUNDO CABRERA  
 Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer). Sifilografía. — Inyecciones intravenosas de SALVARSAN  
 (606 Ehrlich)  
 Consulta, todos los días de 11 á 12, excepto los domingos.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd.  
**BANQUEROS**  
 EDUARDO COBIAN, 3 (ANTES MARINA) Santa Cruz de Tenerife Islas Canarias

**Periódicos**  
 se venden por quintales, en la imprenta de este diario.

Línea de Vapores Fruteros de **Otto Thoresen**   
 Servicio semanal directo entre Islas Canarias y Londres  
 SALIDAS DEL MES DE JULIO  
 Día 15 el magnífico vapor SAN JOSÉ  
 " 22 " " SAN MATEO  
 " 29 " " SEVILLA  
 " 5 Agto. " " SARDINIA

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Middleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES. En Dinamarca se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia. Admiten pasajeros de primera clase, importe del pasaje \$ 7.00.  
**SERVICIO INTERINSULAR por los vapores SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN.**  
 Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife  
 Para más informes dirijirse á las oficinas de OTTO THORESEN Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

**SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA**  
 Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlan**, **Reina Victoria**, **Delfin** y **Hesperides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.  
 Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 6, 8, 13, 17, 23 y 28  
**SERVICIO DEL MES DE AGOSTO**  
 Para Cádiz (vía Las Palmas) Para Cádiz  
 Vapor **Hesperides**, Capitán López: los días **1 y 17.** Vapor **Delfin**, Capitán Roquette los días **13 y 28.**  
 Para Cádiz y Sevilla Para Santa Cruz de la Palma  
 Vapor **Reina Victoria**, Capitán Maestro: los días **8 y 23.** Vapor **Hesperides**, el día **15** á las 9 de la noche.  
 Para Las Palmas.—Los días **4, 9, 17, 19 y 24** á las diez de la noche y el día primero á las 10 de la mañana.  
**Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz**  
 Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

**Compañía Generale Transatlantique**  
 El magnífico vapor de 9.725 toneladas  
**MEXICO**  
 Llegará a este puerto el 18 del corriente, y partirá el mismo día para la  
**HABANA**  
 Admite carga.  
 Los Agentes R. Garcia, en casa de Hardisson Hermanos.

**Benigno Ramos PRACTICANTE**  
 Bragueros para las distintas clases de hernias, tirones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa Collin y C., Paris  
 la primera del mundo en estas especialidades.  
 Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.  
 Precios módicos.  
 Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

**ACADEMIA MERCANTIL**  
 Teneduría de Libros  
 Cálculo Mercantil  
 Correspondencia comercial  
 Enseñanza práctica  
 bajo la dirección de D. José María Delicado  
 Oficial 1.º del Banco de España  
 Clase general y clases particulares, ofreciéndose también este señor para todos los trabajos relacionados con la Contabilidad.  
 Consolación, 27

**Se desea comprar**  
 una caja de hierro, una mesa americana, una mesa ministro y una estantería pequeña con cristales. Informarán en esta imprenta.

**Se vende**  
 una buena estantería y una mesa escritorio, una bomba para aceite y dos burras para bocoyes.  
 Darán razón, Miraflores, 36.

**Fotógrafos**  
 Cartulinas para retratos, de varios tamaños, a precios baratísimos, se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36.  
**Rosendo González**  
 ALFONSO XIII, 79  
 Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería.  
 Grabados y monturas para piedras preciosas.

**TINTA**  
 Un paquete de polvos para hacer dos litros de tinta, 50 céntimos.  
 Se vende en la imprenta de este periódico, San José, 36.

**Banco Vitalicio de España**  
 Compañía Anónima de Seguros  
 Pesetas  
 Capital suscrito. . . . . 15.000.000'00  
 Capital desembolsado. . . . . 3.750.000'00  
 Reservas en 31 de Diciembre de 1914, comprendidos los reaseguros. . . . . 35.672.682'40  
 Pagado á los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1914. . . . . 66.139.092'01  
 Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado ó a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.  
 Representaciones en toda España DOMICILIO SOCIAL:  
**Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCELONA**  
 Autorizado por la Comisaría General é Inspección de Seguros.  
 Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife,  
**D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA**  
 Delegado:  
 EN SANTA CRUZ DE TENERIFE  
 Señores Viuda é hijos de Juan La-Roché.  
 EN LAS PALMAS  
 Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.

**CONFITERIA**  
**„La Corona“**  
 San Roque, 31  
 Pidan PASTAS DE VIAJE á 2 pesetas la libra.  
 En ninguna mesa de buen gusto deben faltar para él.  
 Confortables para después del baño.

**Cuadra**  
 Se alquila una espaciosa cuadra con cabida de 14 á 20 bestias, con agua y luz eléctrica. Para informes dirijirse á Francisco Rivero, en el muelle.

**Semillas de Tomates**  
 clase selecta se vende en casa de Manuel Cruz, San José, 8.

**Carbón vegetal,**  
 de superior calidad, se vende á 4'50 pesetas saco síf este.  
 Se sirven desde diez sacos a la mayor cantidad.  
 Pedidos, á D. Domingo Mora, Valle Hermoso (Gomera).

**Libros que se hallan de venta en la Imprenta García Cruz, San José, núm. 36.**

- A una peseta.**  
 Cartas a la novia, por Victor Hugo.  
 Cosas vistas, por Victor Hugo.  
 Cria de cerdos, por Rodriguez Navas.  
 Don Juan Tenorio, por José Zorrilla.  
 En la guerra, por Carmen de Burgos.  
 El corneta de órdenes, por Marc Mario.  
 El amante de la hebrea, por Mario.  
 El Bigamo, por Xavier de Montepin.  
 El Judío errante, por Eugenio Sue.  
 Libro de los sueños, por J. M. N.  
 Las hijas de la Luna, por Paul Feval.  
 Los presidiarios del amor, por Mario.  
 Las dos rivales, por Marc Mario.  
 La vida infernal, por Gaboriau.  
 La esgrima, por Jaques Antoine Blot.  
 Los últimos días de Pompeya, Lytton.  
 Los misterios de París, por Eugenio Sue.  
 Alma torera, por Cabañas Ventura.  
 Bandidos aristócratas, por Warden.  
 Bodas trágicas, por Eduardo Zamacois.  
 Brumas alcohólicas, por Betanzo.  
 Canción de Primavera, por Maturana.  
 La religión al alcance de todos, por R. H. de Ibarreta.  
 Aranceles administrativos y profesionales, por Juan Bautista Catalá y Gavilá.—3 pesetas.  
 Antiguos y nuevos aranceles judiciales para lo civil, para lo criminal, juzgados municipales y tribunales eclesíasticos, por Juan Bautista Catalá y Gavilá.—2 pesetas.

IMP. GARCIA CRUZ, San José, 36  
 A CARGO DE MANUEL F. GARCIA CRUZ

mino, seguramente no sospechó que su corazón había dejado de pertenecerle; pero cuando llegó al taller y se puso a trabajar, hubo de percatarse de que el pálido y lindo rostro de la joven pasaba constantemente ante sus ojos. Por la noche, al volver a su casa, la imagen enfermiza de la pobre niña no abandonó ni un momento su imaginación. La vió en sueños y la volvió a ver al despertar. El amor acababa de germinar en su corazón.  
 En adelante, su único sueño de felicidad sería encontrar a la que amaba.  
 Como era muy trabajador e inteligente, ganaba sobradamente para vivir, según hemos oído decir a su amigo, y sólo en el mundo, no teniendo familia que mantener, hacia economías modestas, sí, pero que le permitían mirar sin temor el porvenir.  
 —Seguro estoy de su honradez—se decía pensando en Clara.—Un rostro angelical y doloroso como el suyo, no puede engañar... Si tuviera la fortuna de volverla a encontrar, la baría partícipe del bienestar que debo al trabajo. Trabajaría para dos en adelante y me parece que lo haría con más entusiasmo...  
 Pero de repente se le oprimía el corazón.  
 —¿La encontraré algún día?—murmuraba con dolor.  
 Y entonces lloraba, lloraba como ha asegurado a sus amigos, los cuales viendo la sinceridad de su dolor, habían cesado de burlarse de él.  
 Hemos dicho que Plácido Joubert esperaba contestación del director de la Asistencia Pública, única perso-

na que, a juicio suyo, podía indicarle la pista para hallar a Juana María, la hija de la señorita de Rhodé.  
 Una mañana, su emplado principal, a quien estaba entregando unos expedientes, le dijo:  
 —Supongo que no habré olvidado usted que hoy hay necesidad de ver al procurador encargado de la venta de los terrenos de Asnières... Ya he preparado el anuncio para la imprenta...  
 —Démelo—contestó el agente de negocios.—Después de almorzar me pasaré por la casa de ese procurador.  
 Fiel a su costumbre, Joubert almorzó delicada y opíparamente, cual cuadra a un gastrónomo y glotón, pues ambas cualidades poseía en grado superlativo. Guardó luego en el bolsillo el anuncio de la venta, salió, tomó un carruaje y se hizo conducir a la calle de Bucí a casa del procurador Lamarche. Este procurador era precisamente el mismo que visitó Leopoldo para la adquisición del chalet de Fontenay-sous Bois.  
 —¿Me trae usted el anuncio?—preguntó Lamarche.  
 —Aquí está.  
 —Lo encuentro bien redactado—observó el procurador, después de examinarlo.—Voy a enviarlo a la imprenta... ¿Continúa viento en popa sus negocios?

na que, a juicio suyo, podía indicarle la pista para hallar a Juana María, la hija de la señorita de Rhodé.  
 Una mañana, su emplado principal, a quien estaba entregando unos expedientes, le dijo:  
 —Supongo que no habré olvidado usted que hoy hay necesidad de ver al procurador encargado de la venta de los terrenos de Asnières... Ya he preparado el anuncio para la imprenta...  
 —Démelo—contestó el agente de negocios.—Después de almorzar me pasaré por la casa de ese procurador.  
 Fiel a su costumbre, Joubert almorzó delicada y opíparamente, cual cuadra a un gastrónomo y glotón, pues ambas cualidades poseía en grado superlativo. Guardó luego en el bolsillo el anuncio de la venta, salió, tomó un carruaje y se hizo conducir a la calle de Bucí a casa del procurador Lamarche. Este procurador era precisamente el mismo que visitó Leopoldo para la adquisición del chalet de Fontenay-sous Bois.  
 —¿Me trae usted el anuncio?—preguntó Lamarche.  
 —Aquí está.  
 —Lo encuentro bien redactado—observó el procurador, después de examinarlo.—Voy a enviarlo a la imprenta... ¿Continúa viento en popa sus negocios?